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Окончание на стр. 3

А мы предупреждАли...
Мера, не сказать чтобы неожидан-

ная и непредвиденная. Мера вполне 
закономерная. Та, которую только и 
следовало ожидать, которую только 
и может осуществить капиталисти-
ческий режим в лице своей обслу-
ги – президента и правительства. 
Впрочем, уровень классового да и 
простого сознания граждан (вернее 
будет сказать, подданных и даже 
верноподданных) настолько низок, 
что готовящуюся «пенсионную ре-
форму», а по факту – лишение пенсий 
как таковых, от них никто и не скры-
вал, в том числе и в «предвыборный» 
период. Скрывать это не посчитали 
нужным, полностью обнаглев от без-
наказанности и вседозволенности, 
от попустительства не способного 
к действию населения, практически 
дошедшего до консистенции рабов 
«лучших времён» «России, которую 
мы потеряли».

А в том, что происходит именно 
уничтожение пенсионного обеспе-
чения в рамках общей линии свёрты-
вания всех социальных завоеваний 
советской власти и Октябрьской ре-
волюции, сомневаться не приходится. 
Несмотря на заявления Путина и его 
министров об увеличении продолжи-
тельности жизни, о росте численности 
населения и качества жизни, каждый 
воочию может убедиться в обратном, 
достаточно посетить ближайшее 
кладбище. Вот они-то действительно 
растут и увеличиваются в полном со-
ответствии с заявлениями первых лиц 
буржуазной России. Вероятно, они как 
раз и имели ввиду загробную жизнь, 
увеличивающуюся в счёт земной, 
только «дорогим россиянам» уточнить 
подобный момент забыли, а может, 
не захотели?

Между тем пока никаких внятных 
протестов и возмущений данный акт 
социального геноцида населения со 
стороны буржуазного правительства 
у самого населения не вызывает, за 
редким исключением отдельных акти-
вистов да деятельности КПРФ. Народ 
молча, бездумно, покорно внимает 
происходящему, словно истерзанное 
несчастное животное, равнодушное ко 
всему, что с ним происходит. Отсут-
ствует даже элементарное понимание 
того, что лишают не просто пенсии в 
виде жалкой подачки государства – с 
этим ещё можно было бы как-то жить, 
лишают денег, людьми заработанных, 
отложенных и вверенных государству 
на хранение. Денег, оторванных в 
своё время от хлеба насущного, от 
скудного быта, от детских нужд, от 
здоровья и самой жизни. И вот эти 

деньги самым подлым, 
мошенническим способом 
беззастенчиво изымаются 
у населения капиталисти-
ческим ворьём. И идут 
эти деньги не на какие-то 
благие цели, не на орга-
низацию промышленности 
(что для нынешней власти 
смерти подобно), не на 
подъём сельского хозяй-
ства, не на строительство 
жилья, не на детское здоровье (по-
прежнему население собирает смска-
ми пожертвования этим несчастным, 
которых правящий буржуазный класс 
рассматривает как обузу), а на рост 
дальнейшего невиданного, немыс-
лимого, скандального обогащения 
компрадорского олигархата и той 
армии продажного чиновничества и 
проституирующей интеллигенции, 
которые его обслуживают.

Буржуазно-монархическая пропа-
ганда, клерикализм, целенаправлен-
ное уничтожение рабочего класса, 
что выразилось в государственной 
программе ельцинско-путинской Рос-
сии по погрому и разрушению про-
мышленности, уничтожению средств 
производства, деиндустриализации 
страны, ставшей следствием не 
только хищнической политики вре-
менщиков, но и взвешенным, хорошо 
спланированным и прекрасно осу-
ществлённым актом установления 
и закрепления господства крупной 
колониально-ресурсной буржуазии. 
Выразилось в навязывании мелко-
собственнической психологии через 
приватизацию жилья, через раздачу 
земельных участков якобы в собствен-
ность. Всё это сделало и продолжает 
делать своё чёрное дело в отноше-
нии трудящихся. Это уничтожение их 
классового сознания, формирование 
и пестование обывательского болота. 
Воспроизводство и закрепление со-
циальной среды, структуры, сознания 
и мировоззрения пошлого мещанства. 
Навязывание лживых, антисоциаль-
ных, античеловеческих стереотипов 
и ценностей для того, чтобы никогда 
и ни при каких условиях невозможно 
было поколебать господство капита-
ла, господство буржуазии, её моно-
польное право грабить и насиловать 
народы России, страну и её ресурсы, 
лишая надежды на существование не 
только грядущие, но и сегодняшнее 
поколение.

Деятели, которые планировали, 
осуществляли и продолжают осу-
ществлять данную идеологическо-
пропагандистскую работу, хорошо 

знают учение Маркса-Ленина и изо 
всех сил пытаются исключить условия 
(как материальные, так и духовные) 
для возрождения классового созна-
ния у работников наёмного труда, 
пролетариев. Поэтому-то и опошлили 
марксизм-ленинизм, поэтому демо-
низируют советскую власть – боятся 
шкурники за свои шкуры, боятся за 
свои подленькие жизни!

Н о  о б ъ е к т и в н ы е  з а к о н ы 
общественно-исторического разви-
тия никто отменить не в силах. Огол-
телый колониальный капитализм, не 
имеющий колоний для извлечения 
сверхприбылей, сам являющийся 
подобной колонией, неминуемо по-
рождает кучу острейших противо-
речий, в том числе и прежде всего 
разбойного, чудовищного ограбления 
собственного населения всеми воз-
можными методами и способами, 
действуя по принципу «после нас хоть 
потоп», в расчёте найти пристанище 
на «враждебном» Западе. По-другому 
этот античеловеческий строй, худший 
в истории общества, существовать и 
развиваться не может. Своими дей-
ствиями он сам роет себе могилу и 
закат его так или иначе уже близок.

Для каждого, кто сохранил челове-
ческое сознание, хотя бы его остатки, 
очевидно, что пенсионная «реформа» 
есть акт бессовестнейшего ограбле-
ния, акт человеконенавистничества со 
стороны бессовестного правительства 
олигархов, лишающий жизни и буду-
щего население страны. И это только 
начало. Капитал никогда не остано-
вится сам, его можно только оста-
новить. Остановить организованной 
борьбой, организованным сопротив-
лением в рамках централизованной 
дисциплинированной политической 
партии или погибнуть…

Решайте сами, что ближе лично 
вам – верноподданническое тер-
пение бывших людей или борьба 
за своё право – право на жизнь, 
на человеческое существование 
свободных граждан! 

Альтернатива одна –  или смерть 
капиталу, или смерть под пятой 
капитала! 

Повышение пенсионного возраста - «подарок» от правительства Медведева
Правительство, сформированное «хорошим царём» из 

«плохих бояр», выбрало самый жёсткий вариант повыше-
ния пенсионного возраста: мужчинам на 5 лет, женщинам 
(за которых особенно можно «порадоваться») – на 8 лет.

В 2005 году, а именно 27 сентября, 
Во Время «Прямой линии» В. Путин 
отВетил россиянам По ПоВоду слухоВ 
о ПоВышении Пенсионного Возраста: 
«Пока я Президент, такого решения При-
нято не будет». и Вот на дВоре 2018-й, 
Президент – ВноВь и сВежеизбранный 
Путин, а ПраВительстВо, ВозглаВляемое 
медВедеВым, Предложенным к утВерж-
дению оПять же Путиным, Внесло В 
госдуму законоПроект о ПоВышении 
Пенсионного Возраста: женщинам до 
63 лет, мужчинам – до 65 лет. а что 
же Президент? Вместо него Пока отВе-
тил Пресс-секретарь д. ПескоВ – мол, 
с момента обещания 13 лет Прошло, 
многое за это Время изменилось... 

Действительно, кое-что изменилось 
– реальные доходы россиян в 2014-м 
стали падать и уверенно падают уже 
несколько лет подряд. Но в остальном 
стабильность. Стабильно половина 
россиян работают за «серую» зарпла-
ту, лишённые соцзащиты и будущих 
пенсий. Стабильно не вводятся и 
не повышаются налоги для богатых, 
хотя это принято в остальном циви-
лизованном мире. Стабильно деньги 
из России бизнесом выводятся за 
рубеж. Стабильно руководство страны 
вкладывает средства в американские 
ценные бумаги, поддерживая по сути 
чужую экономику. А вот на пенсии рос-
сиянам не хватает. Ну не хватает!

15 июня в ИА «Интерфакс» состоя-
лась пресс-конференция КПРФ, по-
свящённая антинародной инициативе 
правительства по повышению пенси-
онного возраста.

«То, что предлагает правительство, 
это, на мой взгляд, людоедский закон, 
который дестабилизирует общество! 
Мы не только категорически против, 
но и обращаемся ко всей стране с 
предложением провести общена-
циональный референдум. Потому что 
эта тема касается каждого человека, 
– отметил Г.А. Зюганов. – Мы считаем, 
что страна не готова к такой реформе 
потому, что является «чемпионом» в 
отрицательном смысле по средней 
продолжительности жизни. У нас тех, 
кто не доживает до 65 лет, 43%! При 
повышении пенсионного возраста 
ситуация резко ухудшится. Фактиче-
ски две трети граждан не доживут до 
этого возраста и даже «гробовых» при 
новом законе не получат. Это анти-
конституционное решение, оно резко 
ухудшит социальное самочувствие 
граждан. Сегодня есть реальная воз-
можность, чтобы все политические 
силы объединились и торпедировали 
принятие этого закона».

Не стоит, наверное, забывать и о том, 
что при нехватке стажа (а у кого его при 
нынешнем «сером» трудоустройстве 
хватит?!) право на социальную пенсию 
появится лишь спустя ещё пять лет, то 
есть, как минимум, в 68 лет у женщин и 
в 70 – у мужчин. Как до такого возраста 
нормально доработать?! Нереально, 
если только ты не депутат.

Нас ждёт социальный

генОцид! 

неТ антинародной пенсионной реформе!
Память:

77-я годовщина 
начала Великой 
Отечественной 

войны

Заявление Секретариата Тамбовского обкома КПРФ
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Говорят делегаты ХХХ отчётно-выборной конференции
Выступление Н.Ф. Забузова, первого секретаря 

Ржаксинского РК КПРФ

Каждая наша конференция завер-
шает отчётный период в областном 
отделении КПРФ и, естественно, под-
водит итоги работы за эти прошедшие 
годы.

Высказать по-партийному, откровен-
но конкретные замечания и упущения, 
политически верно оценить свои ре-
зультаты – это, на мой взгляд, важный 
момент, но не первостепенный. Народ 
возлагает большие надежды на КПРФ 
и ждёт конкретных действий и отве-
тов на два, казалось бы, простых, но 
очень важных вопроса: что делать с 
массовой бедностью и когда в стране 
начнётся движение вперёд, адекватное 
стандартам эпохи? В моём понимании 
задача партии в том и состоит, чтобы 
дойти до сознания «простого народа», 
чтобы народ начал разбираться, ЧТО 
к ЧЕМУ.

В то же время смею предположить, 
что сегодняшняя конференция имеет 
свои особенности

;
 связанные с ря-

дом экстремально громких событий, 
произошедших в стране за последнее 
время. Это Послание Президента 
Федеральному Собранию и продле-
ние его полномочий на новый срок. 
И не менее важное – прошедшая не-
чистоплотная избирательная кампания 
президента. Естественно, всё это, и не 
только, значительно расширяет рамки 
и смещает акценты в определённом 
направлении сегодняшнего нашего 
разговора.

Уже на протяжении многих лет мы 
являемся свидетелями, как предвы-
борные кампании ведутся в нарушение 
всех законов, традиций да и здравого 
смысла. Сможем ли мы в дальнейшем 
противостоять этому? Кто способен 

исправить дело? Знаем ли мы, какими 
эффективными методами нашей ра-
боты надо сегодня защитить и спасти 
Россию? Но нам хотелось бы не только 
верить, но и быть твёрдо убежденными, 
что у нас в России немало людей, ко-
торые знают, смогут и обязательно за-
щитят страну и народ от регрессивных 
явлений, происходящих в обществе. С 
учётом сложившейся ситуации мы обя-
заны стремиться использовать любую, 
даже самую малую возможность для 
непосредственной конкретной работы с 
людьми. Жители страны должны знать, 
что КПРФ борется за их интересы, ин-
тересы простого большинства.

В докладе Г.А. Зюганова на IV (мар-
товском) совместном Пленуме ЦК и 
ЦКРК КПРФ наша областная органи-
зация наряду с некоторыми другими 
подверглась критике по результатам 
показателей в голосовании на выбо-
рах. Не имею права брать на себя роль 
адвоката и каким-то образом в плане 
оправдания становиться на защиту на-
шей организации, но моя личная оценка 
однозначна: сопоставляя результаты с 
другими региональными отделениями, 
считаю, что такая оценка нашего уча-
стия в прошедшей выборной кампании 
не совсем объективна. Подозреваю, что 
при определении мнения о деятель-
ности тамбовской парторганизации 
присутствовал субъективный личный 
оценочный фактор. На мой взгляд, 
Центральному Комитету нужно более 
внимательно в сопоставительном ана-
лизе рассматривать не только процент-
ный показатель, но и количественный, 
явно возрастающий потенциал нашего 
электората.

И ещё одно пожелание-предложение 
в адрес вышестоящих органов. Не еди-
ножды я высказывал мысль о том, что 
приезжающие к нам на конференции 
представители ЦК не находят времени 
хотя бы за час до начала заседания 
встретиться с первыми секретарями 
местных отделений для обсуждения ак-
туальных текущих вопросов нашей ра-
боты, чтобы учитывать и наше мнение 
при рассмотрении кадровых вопросов. 
На мой взгляд, не использовать такую 
форму работы с активом – большое 
упущение для представителей ЦК.

В обращении к гражданам страны в 
связи с 25-летием образования пар-
тии Председатель ЦК КПРФ Геннадий 
Зюганов, в частности, отметил, что 

перерождение и предательство вер-
хушки СССР во главе с Горбачёвым 
и Ельциным, результаты которого мы 
продолжаем пожинать и сегодня, на-
несли тяжёлый удар по социализму. 
С этим нельзя не согласиться, если к 
тому же по этому поводу не напомнить 
весомую фразу Владимира Ильича 
Ленина: «Анализируя ошибки вчераш-
него дня, мы тем самым учимся из-
бегать ошибок сегодня и завтра». Всё 
верно! Но сегодня мы смелее должны 
называть фамилии других нынешних 
политиков-управленцев, не имеющих 
эффективного результата в своей 
деятельности. У нас, интересующих-
ся политикой, вызывает удивление 
роль ведущих в экономическом блоке 
министров Силуанова, Орешкина, их 
высказывания о стабильном состоя-
нии экономики страны и заверения об 
имеющемся росте. Но мы на практике 
наблюдаем абсолютно противопо-
ложные явления. А премьер-министр 
Медведев утверждает, что команда 
успешно преодолевает все вызовы вре-
мени. Лично мне непонятна и оценка 
президентом Путиным работы нашего 
правительства как эффективного меха-
низма. Мы теперь увидели, что никаких 
новых значимых лиц в правительстве 
не появилось и ожидать существенных 
улучшений для простых граждан не 
приходится

Нам в широких массах необходимо 
говорить своё веское слово, от которо-
го мы никогда не отступим. Надо всегда 
помнить: правду нельзя запретить. Мы 
видим, как поверили нашему кандидату 
в президенты Грудинину. Наблюдаем, 
что ему создают преграду в проявлении 
популярности среди людей. Но наш 
народ вновь надеется на перемены, 
понимая, что это отложенная по вре-
мени реальность. Нужно не отпускать 
наш электорат все предстоящие 6 лет, 
и тогда Павел Николаевич Грудинин 
к следующим выборам, несмотря на 
все ухищрения власть имущих, получит 
более уверенную поддержку, которую 
уже нельзя будет «подкорректировать» 
административным ресурсом.

Как-то просматривая интересующие 
меня публикации, я прочёл часть речи 
лидера Китая Си Цзиньпина перед пар-
тийным активом КПК: «Почему распал-
ся Советский Союз? Почему Советская 
Компартия развалилась?» И дальше 
китайский лидер говорит: «Русские по-
терпели поражение потому, что их иде-
алы и убеждения не были твёрдыми. 
В конечном итоге хватило нескольких 
слов Горбачёва, чтобы провозгласить 
конец большой партии и роспуск СССР. 
И в этот момент никто не повёл себя 

как мужчина, никто не вышел вперёд, 
чтобы сопротивляться». Не напоминает 
ли это нам, друзья, хотя бы частично, 
что сегодняшние дни – это повторение 
сценария тех времён, эпохи правления 
Горбачева-Ельцина? Подтверждением 
этому могут быть ежегодные Послания 
президента. Последнее из них с повто-
ряемым призывом-утверждением, что 
Россия находится в стадии ПРОРЫВА. 
Но мы уже «прорываемся» 18 лет, 
однако эффективного подъёма в раз-
витии страны не происходит. А народ в 
большинстве своём, к сожалению, всё 
терпит и молчит. На этот счёт вспо-
минается афоризм, опубликованный 
в книге «Оптимальное программиро-
вание», изданной ровно 50 лет тому 
назад: «Вопрос: Насколько точен ваш 
прогноз погоды? Ответ: В нём всё точ-
но. Ошибочна только дата...»

Мы не имеем оснований и не можем 
утверждать, что у КПРФ, левых сил 
нет ошибок и неудач. Особенно это 
сказывается в нашей деятельности с 
рабочей молодёжью и студенчеством. 
Власти именно эта категория молодё-
жи и важна. И пока КПРФ не изменит 
кардинально всю систему массовой ра-
боты с ней, одна часть молодёжи будет 
верить тем, кто много обещает, зовёт 
за собой на развлекательных форумах, 
а другая будет сама искать свои пути 
по преобразованию общества, совер-
шая, к сожалению, новые ошибки. Ей 
надо помочь в выборе верного вектора. 
Настало время изыскать такие пути, на-
работать такие практические формы и 
методы, которые привели бы реально к 
коренному перелому ситуации. У партии 
есть все основания и возможности для 
конкретного результата. Необходимо 
открыто высказать наши идеи, цели и 
задачи, организовываться для их пре-
творения в жизнь. Руководство партии 
всех уровней должно поддерживать и 
направлять инициативу людей снизу, 
по месту жительства.

Нам должно быть ясно и понятно, что 
в сложившейся ситуации стране нужен 
условно говоря «новый Октябрь». В 
какой именно форме должна произой-
ти смена общественно-политической 
системы трудно сказать, но уверен, 
что коллективному разуму нашей пар-
тии это разработать по силам. Именно 
современной молодёжи предстоит 
найти варианты  спасения Отечества. 
Центральному Комитету нужно не толь-
ко чётко представить себе цель, необ-
ходимую для достижения, но и указать 
путь, который предстоит пройти для её 
осуществления.

На этом поприще желаю всем нам 
успеха!

В своей работе мы стараемся исходить 
из принципиального положения полити-
ческого учения марксизма-ленинизма о 
единстве теории и практики политиче-
ской борьбы, где теория направляет не-
посредственные практические действия, 
а практика корректирует теорию, по-
зволяет ей развиваться в соответствии 
с теми социально-экономическими 
особенностями, которые господствуют 
в тот или иной политический момент. 
При этом, безусловно, конечные цели 
нашей борьбы – свержение господства 
капитала, уничтожение гнёта и произ-
вола, построение посредством дикта-
туры пролетариата нового общества 
без классов и эксплуатации человека 
человеком.

Когда-то большевики, наследниками 
которых мы себя называем, уже прошли этот путь, на практике подтвердив пра-
вильность выводов и законов объективного развития общества, открытых Марксом 
и творчески развитых Лениным применительно к эпохе монополистического и 
империалистического развития капитала. 

Сегодня, когда произошло временное отступление социализма и реставрация 
капитализма в нашей стране, когда монополистическое развитие мирового капи-
тала вступило в свою высшую стадию – глобализм, когда мир в целом оказался 
отброшенным на сто с лишним лет назад в результате крушения мировой социа-
листической системы, теоретические и практические выводы Ленина актуальны 
по-прежнему. 

Сегодня как никогда важны единство партии, её идеологическая чистота – недо-
пустимы заигрывания с клерикалами, националистами, буржуазными патриотами 
(патриотами государства вообще) и прочими прислужниками капитала, что под-
ставляет и дискредитирует партию, размывает её идеологическую основу, под-
готовливая почву для рейдерского захвата её классово и идеологически чуждыми 
элементами.  Оправдания таким идеологическим шатаниям, а попросту говоря 
оппортунизму и ревизионизму, нет и быть не может, даже если причина в отчаянной 

попытке «расширить» нашу социальную базу, в страстном желании приблизить 
момент нашей победы. Это ни что иное, как обман и самообман, достойный мел-
кобуржуазных ренегатов и ничего  общего не имеющий с марксизмом. 

Известно, что науку и понимание классовой борьбы народ быстрее всего по-
стигает на собственном активном политическом опыте, за счёт которого учится, 
можно сказать, экстерном. Поэтому мы должны как можно активнее сейчас втя-
гивать население в политику через протестные акции и даже просто собрания, 
забастовки, если получится. Для этого необходимо использовать любой повод 
ради активизации политической активности масс, но направлять эту активность, 
безусловно, в конструктивное русло классовой борьбы. 

Наша главная цель – донести нашу идеологию, растолковать как можно внят-
нее суть происходящих процессов и необходимые действия. Здесь главным 
инструментом является печатное слово в виде газет «Правда», «Наш голос» 
и листовочного материала, который наш райком производит в значительных 
количествах по всем наболевшим вопросам как местного, так и (обязательно) 
общероссийского характера. 

Десятки видов листовок увидели свет только за последний год, значительная 
доля их была посвящена рабочему вопросу и привела к серьёзным, практическим 
результатам. Большое значение имеет вопрос доставки листовок и обращений 
непосредственно в рабочую среду в нужный момент, в чём неоценимую услугу 
могут оказать партийные трудящиеся, к этому надо стремиться.

Много внимания уделяется такой форме пропаганды, как организация массо-
вых спортивных мероприятий, приуроченных к праздникам и памятным датам 
нашей Советской Родины (лыжные, баскетбольные соревнования, футбольный 
турнир, теннис, шахматы и т.д.). Неоценимую поддержку оказывает в этом обком 
партии. 

В качестве одной из составляющих агитации и пропаганды мы рассматрива-
ем и выборы – как мощную площадку для пропаганды наших идей. Буржуазные 
выборы в теоретическом плане нужны только для того, чтобы развенчивать их, 
вскрывать несостоятельность, в практическом – работать на партию, используя 
в том числе и тот материальный ресурс, который они открывают. В таком ключе 
мы подходим к этому институту в полном соответствии с тем, что писал Ленин, 
в том числе и в знаменитой работе «Детская болезнь левизны в коммунизме», 
смысл которой так любят перевирать мелкобуржуазные филистёры, соглашатели, 
предатели дела рабочего класса!

В качестве особой формы агитационной работы с привлечением широких 
слоёв населения можно рассматривать и организацию протестных мероприятий. 
Серьёзные акции по местным  проблемам были проведены в различных уголках  
района (отсутствие магазина, воды, дороги и т.д.), в том числе и при деятельном 
участии обкома и его первого секрета-
ря А.И. Жидкова. 

Выступление А.П. Веселовского, первого секретаря 
Кирсановского РК КПРФ

Окончание на стр. 3



 № 25, 21 июня  2018 года Мы и общество

Здесь есть одна, но существенная особенность, проявляющаяся и на обще-
российском уровне, – население готово выходить на протест, но только в том 
случае, если нестерпимо затронуты личные интересы, другое пока не интересует. 
Может показаться, что этого мало – не совсем так, если выходят за себя сейчас, 
значит, при ухудшении положения будут готовы выйти и за всех вместе. Наша 
задача – доносить, что нет «личных моих» и «общих чужих» проблем у  рабочего 
класса, трудящихся. Все проблемы и все решения их – только общие!

Регулярное и деятельное участие члены райкома принимают и во многих про-
тестных, агитационных акциях обкома партии, были случаи выезда и в соседние 
районы. Конечно же, сделано недостаточно, работать нужно лучше и больше.

Организационная деятельность тоже требует от нас много времени и сил, 
кропотливой работы. За последние два года в местное партийное отделение 
вступило 16 человек, преимущественно в возрасте до 35 лет, создано новое 
первичное отделение, на очереди ещё одно, работают два парторганизатора в 
крупных сёлах, есть представители на промышленных предприятиях и в муни-
ципальных учреждениях. 

Вопрос приёма – самый острый и болезненный, и не только потому, что чис-
ленность партии растёт недостаточно быстро, но и ввиду угрозы размывания 
партийной структуры. За счёт вступления карьеристов и провокаторов, фили-
стёров и буржуйчиков достигать роста численности наших рядов за счёт таких 
элементов – просто преступно и недопустимо. А значит, крайне осторожно нужно 
работать в этом направлении. Иначе мы своими руками в угоду статистическим 
отчётам, удобненьким иллюзиям разрушим партию, не оставив от неё камня на 
камне. 

В рамках организационного и идеологического укрепления парторганизации в 
отчётном периоде трое товарищей из нашей парторганизации прошли обучение 
в ЦПУ.

Большой ответственности и огромной выдержки, упорства требует и такая 
организационная составляющая, как формирование УИК, где также немало-
важен подбор кадров, эта работа целиком легла на плечи  секретаря райкома 
О.В. Власовой. 

Серьёзное значение имеет и работа со сторонниками, ведётся она порой с 
большой отдачей.

Конечно, существует множество проблем и трудностей, но любое живое дело 
сопряжено с ними, мы приложим все усилия, чтобы преодолевать их так, как 
положено пролетарским борцам, как положено коммунистам.

И это необходимо в свете меняющегося политического момента. Когда-то 
Ленин в своей работе «Проект резолюции о современном политическом мо-
менте» назвал события 3-5 июля 1917 г. и последовавшие за ними действия 
контрреволюционной буржуазии как одни из ключевых в изменении сознания и 
настроения масс, событиями, открывшими глаза, на оголтелый произвол иму-
щих классов, предательство эсеров-меньшевиков и невозможность добиться 
требований трудящихся без революции, новой социальной революции. 

Сегодня в качестве такого момента вполне могут выступить прошедшие «вы-
боры» президента, после которых формальная легитимация режима окончательно  
развязала руки шайке буржуазного ворья и её приказчиков. 

Количество абсурдных законопроектов зашкаливает, все они с антисоциаль-
ной направленностью. Капитал не просто перешёл в наступление – он ринулся 
в атаку. Уровень жизни населения, в том числе пенсионеров, будет не просто 
ухудшаться, а стремительно падать, в итоге возникнет одна из основных состав-
ляющих революционной ситуации – одномоментное ухудшение материального 
положения широких слоёв населения. Уже сейчас всё чаще звучат сетования на 
тяжёлые поборы и несправедливость, прямые обвинения Путина, в том числе из 
уст его «убеждённых» в недавнем времени сторонников.

Ситуация будет ухудшаться и дальше – это закономерный итог развития 
периферийного капитализма. Как и сто лет назад, Россия вновь слабое 
звено в цепи буржуазных стран, а значит всё зависит от нас с вами, от 
нашей работы и сознательности – испытает ли страна революционное 
пламя очищения и возрождения, либо уготованы ей гниение и медленная 
смерть!  

Выступление А.П. Веселовского, первого секретаря 
Кирсановского РК КПРФ
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нет сомнения В том, что «Прямая линия» с Президентом – событие ожидаемое. 
многие зВонящие По телефону или общающиеся с ПредстаВителями колл-центра 
другими сПособами Питают надежду, что Вот ПрорВутся неПосредстВенно к В. Пу-
тину и он Поможет решить их личные Проблемы: с зарПлатой, Пенсией, жильём, 
иПотекой, земельным участком, разрешит сПор с чиноВниками и т.д. Всё, как В 
старину – «Вот Приедет барин, барин нас рассудит».

Эти упования на главу района, губернатора, президента, на мой взгляд, бес-
почвенны и даже вредны, так как не затрагивают основ наших бед и страданий и 
способов их изменения.

Что было в этот очередной раз? Сбылись ли мечты и надежды? Да, кое у кого, 
у считанных единиц, а у остальных более чем 2,5 млн. обращенцев, увы и ах... По 
выражению Александра Проханова, писателя и публициста, 7 июня «страна на этой 
линии стонала и охала». А ведь обращенцы – это только малая часть России.

О чём говорят жалобы? О том, что не срабатывает вся система управления, по-
рождённая капиталистическими отношениями в России. У власти, распродавшей 
за бесценок все народные богатства, всё меньше рычагов воздействия на жад-
ность, частнособственнический инстинкт новых «хозяев» страны – промышленных 
и финансовых воротил, наших доморощенных миллионеров и миллиардеров, 
олигархов, жирующих за счёт народа.

Тот же пример с ценами на бензин показывает, насколько бедна палитра за-
конного «укрощения строптивых». Уговоры и переговоры с нефтебаронами уже не 
действуют, точно так же, как и в других отраслях экономики. Зато правительство да 
и сам президент не спешат инициировать введение налогов на роскошь и доходы 
физических лиц выше 13%. А ведь почти вся Европа и Америка живут по-другому 
– там НДФЛ составляет и 40%, и 50% и все 70% от дохода богатых.

Не срабатывает и система общественных отношений. После «Прямой линии» 
некоторые аналитики и политологи в ток-шоу на ТВ отмечали отсутствие поли-
тической конкуренции на всех уровнях власти, её практическую несменяемость. 
А где такое происходит, там видим безответственность чиновников и круговую 
поруку. Отсюда и жалобы.

Кстати, наша интеллигенция – писатели, художники, певцы и композиторы, 
юмористы-смехачи – ни разу за 17 лет не позвонили на «Прямую линию» со своим 
вопросом к президенту. К нему обращаются в большинстве своём работяги, пенсио-
неры, нянечки, водители, которых невыносимые условия жизни загнали в тупик. Да 
и не на что жаловаться долларовым миллионерам Никите Михалкову или Филиппу 
Киркорову, Евгению Петросяну и им подобным – у них давно всё в шоколаде.

Было ли что-то новое в этой «линии» по форме и содержанию? По форме – да, 
увеличилось число видов связи с колл-центром, были призваны к ответам на вопро-
сы министры и губернаторы. А по существу всё осталось по-прежнему. Характер 
вопросов и обращений не изменился. Об этом президент сказал сам уже после в 
беседе с журналистами. Поэтому, естественно, и готовился соответственно.

Лично меня удивило отсутствие вопросов на тему коррупции, а разве она не 
имеет место быть? Ещё как процветает! Но народу и так всё понятно, наверное, 
как и кто с ней борется. И если о проблемах в здравоохранении говорилось много 
и полно, то об образовании очень мало, а тут самая острая проблема – платная 
система высшего образования, создающая неравноправие среди детей богатых и 
бедных, недоступность его последним. Уже не первый год идёт разговор о созда-
нии единого учебника по истории страны, но воз и ныне там. И ни в выступлении 
президента, ни в сообщении министра просвещения об этом ни слова.

Режиссёры и ведущие телепередачи  старательно затушёвывали острые вопросы, 
не выводя их на телеэкраны. А там их должно было быть много. Например, такой 
вопрос: «Почему П. Грудинин не в правительстве? Вы туда чужих не пускаете?» 
Как уже было сказано, большинство тем были ожидаемыми: Украина, Сирия, до-
роги, ипотека, жильё, медицина, экология. Много, конечно, тех, кому своя рубашка 
ближе к телу, задающих вопросы о личных проблемах. Ну а какие вопросы, такие 
и ответы. Некоторые вопросы вообще были явно постановочными.

В конце «линии» президент обратился к телезрителям с просьбой консолидиро-
вать усилия во всех сферах жизни, чтобы совершить прорыв в экономике и выйти 
на новый уровень, войти в пятёрку экономик Европы. Я не пессимист, но почему-
то кажется, что за 6 лет мы никакого прорыва не совершим. Не на тех опирается 
В. Путин в своей деятельности. Без привлечения самых широких масс рабочих, 
крестьян, народной интеллигенции, политических оппонентов ничего хорошего 
ждать не приходится. Нынешняя «элита» и её прихлебатели и слуги на рывок не-
способны. Сначала надо покончить с социальным неравенством…

Впрочем, данное мероприятие хорошо уже тем, что в стоячем болоте российской 
бюрократии начинается движение. Как они все забегали: тут и ФАС, и прокуратура, 
и губернаторы, и главы всех уровней, и даже банкиры. Как будто они раньше не 
знали о проблемах населения, рядом с которым живут. Не зря говорится, «сытый 
голодного не разумеет».

По-человечески мне даже жаль президента: с такими должностными лицами, с 
такими помощниками рывка не совершить. Но Владимир Владимирович с завидным 
упорством гнёт свою линию по защите всё более загнивающей системы, которая 
по всем видам не подходит России.

С. РАЗБОРОВ

Есть мнение…

И даже на прямой гни свою линию?
Вот что пишут в соцсетях рядовые граждане. 
«У меня только один вопрос к Медведеву, Кудрину, Силуанову, а где работать 

людям после 60? Уже сегодня после 45 лет никуда не устроишься. Наниматели 
не берут «возрастных»! В 50 – только на неквалифицированную работу. После 
55 – только по знакомству! Ещё как-то жить можно преподавателям, людям 
творческих профессий – и то очень условно. А что делать работягам? Тем же 
строителям или водителям? Кто наймёт водителем автобуса мужика 60 лет с 
гипертонией? Кому нужен каменщик с подагрой и ревматизмом? Загнать бы 
этого Кудрина на строительные леса и заставить денёк там поболтаться, или 
Силуанова в карьер махать лопатой!»

«Огромная масса мужиков в России работает на физической работе, после 
60 лет они не смогут работать в силу очень тяжёлых физических условий работы. 
У нас в России так принято – всё брать на живот. Я хожу, озираюсь кругом и по-
нимаю, что все мои друзья-работяги просто физически не осилят этого поднятия 
рубежа пенсии. После 60 лет ни на стройке, ни в цеху работать полноценно уже 
ни один мужик не может. Надо будет идти куда-то в вахтёры, но столько вахтёров 
России не нужно...»

Кстати, Всемирная организация здравоохранения считает, что для России воз-
раст здоровой трудоспособности – 63,4 года. А на пенсию мужчины уйдут в 65, т.е. 
за пределами возраста здоровой трудоспособности. Если вообще доживут.

«Итак, на этой неделе либеральное правительство Медведева озвучило свою 
официальную позицию – повысить пенсионный возраст. Всё это было сделано 
под прикрытием стартовавшего чемпионата мира по футболу, чтобы на фоне 
мундиаля наши граждане не смогли разобраться в коварных замыслах властей. 
Стандартная, подленькая тактика», – пишет «Свободная пресса». «Уже только 
ленивый не говорил о том, что повышение пенсионного возраста по многим при-
чинам не является необходимым в данный момент. Напротив, это необдуманный 
и вредный шаг идейных учеников Гайдара, которые окопались в правительстве. 
По официальным статистическим данным, сегодня во многих российских регионах 
средняя продолжительность жизни, особенно у мужчин, не превышает 65 лет, 
то есть повышение пенсионного возраста вынудит миллионы наших граждан в 
буквальном смысле работать «до смерти». Таким образом, их право на достой-
ную старость будет просто-напросто ликвидировано. Как говорится, социальный 
геноцид в чистом виде».

К слову, более 90% граждан России не поддерживают возрастную пенсионную 
реформу, о чём свидетельствуют опросы даже прокремлёвских социологов. В 
этой связи хочется надеяться, что возмущение граждан не повиснет в воздухе, 
не умрёт в кухонных разговорах, а обретёт активную протестную форму. Един-
ственный эффективный способ сказать своё слово – это организация массовой 
гражданской кампании против повышения пенсионного возраста. В рамках этой 
мирной кампании необходимо использовать самые разные формы действий. 
КПРФ запланировала Всероссийскую акцию протеста против пенсионной рефор-
мы на 28 июля т.г. Обязательно нужно выходить на массовые акции протеста по 
всей стране, где нужно озвучивать вопросы не только пенсионного возраста, но 
и роста цен, тарифов, многих других грабительских инициатив властей. Других 
вариантов нет.

нас ждёт социальный 

генОцид!

Несколько одиночных пикетов были организованы членами КПРФ в г. Тамбове. 
Один из них проводит А. Конкин, член Бюро Тамбовского ОК КПРФ.
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А каково было положение учитель-
ства и советской школы в трагические 
годы Великой Отечественной войны, в 
условиях разрухи, в условиях обрушив-
шегося уровня жизни (когда «всё для 
фронта, всё для Победы»), узнаем из 
архивных документов.

Тамбовская область встретила войну, 
имея 1827 школ. Детей было столько, 
что почти повсеместно школы работали 
в две смены. Школы были в основном 
укомплектованы педагогическими 
кадрами; для учителей, не имевших 
оконченное специальное образование, 
организовывались курсы повышения 
квалификации, а также заочное обуче-
ние (по справке Тамбовского облоно на 
июль 1941 года, всего в эту деятель-
ность было вовлечено 2826 учителей). 
Были небольшие перебои с учебниками 
и методической литературой, но поло-
жение в целом выправлялось.

Несмотря на тяготы войны, советская 
власть не обходила стороной сферу 
образования. Второй месяц войны, а 
Тамбовский облисполком принимает 
решение об открытии в ближайшее 
время 17 новых детских садов. Пред-
полагается рост числа беспризорных 
детей? – запланировано открытие 4 
новых детских домов. Для эвакуиро-
ванных детей открываются интернаты, 
утверждается смета расходов на их со-
держание. А, например, в конце июля 
первый секретарь Тамбовского обкома 
ВКП(б) Н.А. Логинов распекал облоно за 
то, что нет сведений о том, какая работа 
будет проводиться со второгодниками 
для их подготовки к переходу в сле-
дующий класс, и за то, что не налажена 
работа по обеспечению школ области 
топливом к новому учебному году. 
Отдельно критикуется и признаётся 
неудовлетворительным то, что успевае-
мость в тамбовских школах составила 
79,9%! Жизнь продолжается.

Январь 1942 года. Областную власть 
волнует вопрос посещаемости школ. 
Не секрет, что в годы войны многие 
школьники бросали учёбу, начиная 
трудовую деятельность, кто-то не мог 
посещать занятия из-за бедности – не 
хватало одежды, обуви. В самые тя-
жёлые дни войны, к марту 1942 года, 
выходит постановление о запрете при-
влечения школьников старших классов 
к труду на фабриках и заводах с отры-
вом их от учебных занятий. Учителям 

истории настоятельно рекомендуется 
«говорить о современности», при 
изучении тем прошлого подчёркивать 
борьбу народа с захватчиками и абсо-
лютизировать мысль, что и нынешний 
«враг будет разбит». Преподавателям 
института поручалось читать открытые 
лекции для военных частей и рабочих 
оборонных предприятий на темы «ког-
да и как русский народ бил немецких 
захватчиков», «герои отечественной 
войны» и т.п.

Советскую власть заботит и вопрос 
трудоустройства эвакуированных в 
Тамбовскую область учителей. 4 авгу-
ста 1942 года зам. наркомпроса РСФСР 
С.П. Котляров поручает Тамбовскому 
облоно трудоустроить эвакуированных 
учителей с семьями (остальных эвакуи-
ровали дальше, в регионы Сибири). Не 
забывали и о подготовке будущих учи-
телей. Так, учебным заведениям Там-
бовщины, занимающимся подготовкой 
преподавательских кадров для школы, 
было рекомендовано оптимизировать 
учебную деятельность студентов, по-
высить их успеваемость, доукомплек-
товать учительские институты кадрами. 
Ряд старшекурсников Мичуринского го-
сударственного учительского института 
совмещали учёбу с работой в школах, 
действовала система распределения 
выпускников по школам области.

Конец 1942 года. Остро стоял во-
прос о снабжении учителей товарами 
первой необходимости. По линии 
профсоюза поступала информация 
об отсутствии зимней одежды, обуви, 
белья. Профсоюз требовал от обкома 
ВКП (б) и облисполкома принять меры 
по снабжению учителей необходимыми 

промышленными и продуктовыми това-
рами. В ряде районов не было мыла, 
соли, возникали случаи заболевания 
чесоткой, экземой, цингой. Профсоюз 
ставил вопрос об организации для учи-
телей в городе Тамбове специальных 
столовых, где бы они могли питаться 
по специальным карточкам. В сельской 
местности от районных властей тре-
бовалось снабжать сельских учителей 
хлебом. 

К 1942 году общее число школ снизи-
лось на 54 единицы, до 1773. Однако к 
1943 году положение стало понемногу 
выправляться. В докладе от 17 августа 
1943 года заведующего Тамбовским 
облоно К.Г. Никитина говорилось уже 
о том, что запланировано открытие 33 
начальных школ в отдалённых районах 
области (наиболее пострадавшими от 
закрытия в предыдущие военные годы 
были именно начальные школы, мно-
гие помещения школ использовались 
в качестве госпиталей). Численность 
учителей также менялась. Например, в 
период с 1941 по 1943 год были осво-
бождены от работы в связи с призывом 
в ряды РККА 1158 учителей. Им на 
смену приходили учителя из эвакуиро-
ванных областей – 1345 человек. 

С 1943 года начинается возвращение 
эвакуированных в освобождённые от 
врага области, и Тамбовщина сталки-
вается с серьёзным кадровым дефи-
цитом. Незамедлительно последовала 
реакция на эти вызовы времени. В 
1944 году увеличивается приём в дей-
ствующие педагогические училища, от-
крываются новые, например, в Ржаксе 
(ранее они были открыты в Рассказово, 
Кирсанове, Токарёвке и Староюрьеве), 

открываются новые курсы по под-
готовке кадров (при Тамбовском и 
Мичуринском учительских институтах). 
Кадровый дефицит вызывал серьёзные 
перегрузки у работников школ, не-
которым учителям приходилось иметь 
нагрузку в 40-45 часов в неделю. Что-
бы поддержать учительство, власти 
отдают распоряжение о повышении 
заработной платы в два раза (и это 
в условиях третьего года войны!). Но 
по-прежнему сохранялась проблема 
снабжения необходимыми продуктами 
в сельской местности…

На начало нового учебного года 
(1944-1945 гг.) в Тамбовской области 
действовало 1834 школы (даже боль-
ше, чем в 1941-м!), и в планах было 
открытие новых школ в Котовске и в 
Уваровском районе). В целом улуч-
шилось снабжение школ учебниками, 
возрождались и пополнялись книгами 
школьные библиотеки. Улучшилось и 
снабжение учителей хлебом. К лету 
1945 года в области действует уже 
1878 школ. Нормализуется ситуация 
с посещением занятий учениками, до-
ходившая до катастрофы в 1943 году, 
когда в отдельных районах области 
численность непосещавших школы до-
ходила до 50%. В последний военный 
год система образования стремилась 
полностью охватить детей школьного 
возраста.

Война закончилась. Началась демо-
билизация учителей. Так, наш земляк 
Михаил Захарович Кирюшатов (1914 
года рождения) был призван в ряды 
РККА в 1939 году. Служил младшим 
командиром отделения разведки штаб-
ной батареи. День Победы встретил в 
Германии. Был демобилизован в 1945 
году. Вернувшись с войны, работал 
директором и учителем начальных 
классов в Сарымовской начальной 
школе до 1974 года. После слияния 
Сарымовской и Большекуликовской 
школ был учителем начальных классов 
до 1991 года.

Несмотря на тяжёлую ситуацию в 
стране в годы Великой Отечественной 
войны, на неуверенность в завтрашнем 
дне (ведь никто не мог знать исхода 
войны), советская власть не забыва-
ла о важной обязанности – обучении 
и воспитании нового поколения. И 
нельзя обойти вниманием и профес-
сиональный подвиг советских учите-
лей, которые оставались верны своей 
профессии, своим принципам: порой 
не имея самых элементарных средств 
для жизни, они продолжали с честью 
выполнять свой долг.

А. КулюКИН, 
л. РОмАНОВСКАя, 

МБОУ Большекуликовская СОШ, 
Моршанский район

учителя и школы Тамбовщины 
в годы Великой Отечественной войны

Великий объединитель Гер-
мании Отто фон Бисмарк од-
нажды заметил: «… войны 
выигрывают школьные учи-
теля». Отношение к учителю, 
по его мнению, это государ-
ственная политика, которая 
свидетельствует либо о силе, 
либо о слабости государства. С 
той же долей справедливости 
можно сказать, что Великую 
Отечественную войну выиграл 
советский учитель, который 
смог вложить в души и сердца 
молодых советских граждан 
высокие идеалы патриотизма, 
верности долгу, любви к со-
циалистической Родине.

***
Хотим рассказать читателям о секретаре третьей первичной организации КПРФ г. 

Мичуринска Розе Васильевне меРАБИшВИлИ. Для нас, мичуринских коммунистов, 
с момента её приезда в 2007 году в наш город, она стала и «нашей Розой». С самого 
начала и по сегодняшний день эта женщина занимает активную жизненную позицию, 
предана идеалам социалистического общества и идеям ленинско-сталинского пути 
развития.

Отец «нашей Розы» в августе 1941 года ушёл на фронт, оставив дочку и двоих младших 
сыновей на попечении матери. Будучи в 1-й ударной армии, орденоносец, командир 
отделения старший сержант Василий Иванович Стефанов погиб смертью храбрых в 
марте 1944 года на Стрежневском плацдарме на реке Великой. 8 лет назад он был пере-
захоронен на мемориальном воинском кладбище в местечке Чёртова гора Псковской 
области вместе с другими героями 1-й ударной армии. Роза Васильевна дважды была 
на этом кладбище, отдав дань памяти героям Великой Отечественной войны и своему 
отцу, которого запомнила на всю свою жизнь.

С уходом отца на фронт Роза стала верной помощницей матери во всех делах 
взрослой жизни. Таких довоенных детей сейчас принято называть детьми войны. Они 
становились взрослыми порой и в свои 5 лет. Именно эти дети пронесли через всю 
свою жизнь верность, любовь, доброту и преданность Советской Родине.

Пресс-служба мичуринского РК КПРФ

Галина Сергеевна ПОПОВА, член КПРФ: «Я родилась 5 октября 1941 года. В это 
время отец Сергей Иванович Овчинников уже был на фронте. Мама Анастасия Фёдо-
ровна работала директором школы в селе      Новоклёнском Первомайского района, 
была секретарём парторганизации, поднимала троих детей. Потом её направили в 
с. Сампур директором детского дома.

Отца я впервые увидела в конце 1945-го, когда он вернулся с войны. Но пожить 
ему довелось недолго. В феврале 1951-го он умер в возрасте 38 лет. Мама снова 
осталась одна, с пятью детьми. В это время мы уже жили в с. Хоботово. 

Наше военное и послевоенное детство было трудным. Но несмотря на все тяготы, 
мама вырастила нас, всем нам дала образование. Ведь мы жили в Советской стране, 
которая заботилась о людях на деле, а не на словах».

людмила мефодиевна АСТАхОВА, член КПРФ: «Я родилась в Ивановской об-
ласти 3 января 1941 г. Мой отец ушёл на войну, когда мне было всего пять месяцев, 
а в октябре 1941-го он погиб на Западном фронте.

Нас, маленьких, приютил детский дом, так как матери работали на ткацкой фабри-
ке. После работы они рыли окопы, враг был недалеко. Так что матерей мы почти не 
видели. До школы я воспитывалась в детском доме. 

И школа нам практически заменила дом. Учителя нас любили, работало много круж-
ков. Мы тоже участвовали во всех колхозных работах: сажали и убирали картофель, 
собирали колоски, ломали зелёные ветки для скота, убирали лён. Я умела и косить, 
и жать. Во всём была опорой матери.

Выросла, получила высшее образование и потом всю жизнь работала в школе. 
Мой муж – блокадник. Портреты отца и мужа – защитников Родины – у меня всегда 

на видном месте. Спасибо им за Победу! Я ими очень горжусь!»
Галина Александровна БуКАТИНА-КАмеНСКАя, член КПРФ: «Мне едва испол-

нилось два года, когда началась война. Мы жили в с. Одрынка Харьковской области. 
Отец Александр Фёдорович Александровский с первых дней ушёл на фронт. Он про-
шёл весь ад войны и дошёл до Берлина, расписался на стене рейхстага.

Мои старшие братья во время войны работали в колхозе: Иван – прицепщиком, 
Николай – стерёг колхозное стадо, помогал пастуху.

Во время войны нам пришлось пережить оккупацию, это очень страшно. В моей 
памяти запечатлелись ужасы войны. Я хорошо помню, как отступали немцы: «Село 

горело, всё в дыму. Сейчас понять я не могу, как можно было пережить? С детьми 
могли без дома жить?  Да, я помню войну...»

Мы не играли в детские игры, у нас не было игрушек – мы играли в войну. Жили 
в землянке. Всегда хотелось есть. Мы просили: «Мама їсты». Мама отвечала: «Не-
маэ нiчего їсты, лягайти спати». Да, я помню войну. Я так и назвала одно из своих 
стихотворений – «Я помню войну»...

Сейчас я на пенсии, участвую вместе с мужем в художественной самодеятель-
ности. Мы с ним – дети войны, проводим уроки мужества в школах, рассказываем 
нынешним поколениям о том времени, читаем свои стихи, поём свои песни».

Анатолий Степанович БИлОуС, первый секретарь Первомайского РК КПРФ: 
«Я родился в 1938 году на Украине, в Житомирской области. Во время войны мы ока-
зались в фашистской оккупации, вплоть до изгнания врага осенью 1943 года. Вместе 
с братом и мамой я пережил угрозу расстрела только за то, что фашисты потеряли 
упряжь, – пулемётную очередь я живо помню до сих пор. 

В школу я пошёл в 1945-м, едва закончилась война. Как советская страна била 
врага и поднималась из руин, какой военный и трудовой подвиг совершили советские 
люди, знаю не понаслышке».

Вспоминают дети войны...
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Невозможно без душевного трепета 
читать «Балладу о трёх коммунистах», 
которые «у седых стен» Великого 
Новгорода 29 января 1942 года совер-
шили подвиг, не имеющий аналогов в 
истории войн. Три воина в одном бою 
бросились на амбразуры вражеских 
дзотов, чтобы закрыть их своей грудью. 
Три коммуниста-сибиряка из города 
Сталинска (с 1961 г. Новокузнецк) 
Иван Герасименко, Леонтий Черемнов, 
Александр Красилов совершили этот 
бессмертный подвиг.

«Мы увидели, – вспоминает одно-
полчанин героев Трофим Люсенко, 
– как первым на дзот, откуда бушевал 
смертельный ливень, пошёл, оставляя 
на снегу пятна крови, Иван Герсименко. 
Он приблизился к амбразуре и бросил-
ся на неё. Пулемёт врага смолк. Одно-
временно на второй пулемёт бросился 
Леонтий Черемнов.

Не успели мы подняться, как вновь 
заговорил первый пулемёт, – фаши-
стам удалось сбросить безжизненное 
тело Герасименко. И тут опять, без 
всякой команды, на ожившую огневую 
точку кинулся Александр Красилов. Я 
слышал его последние слова: «Я не 
дойду, так другие…» И он накрыл своим 
телом амбразуру».

Потрясённый величием подвига ком-
мунистов, совершённого на глазах у 
всех, в едином порыве поднялся в атаку 
весь отряд.

В своей книге «На службе народу» 
командующий Волховским фронтом 
маршал Мерецков писал: «В конце ян-
варя 1942 года три героя-коммуниста 
закрыли своими телами амбразуры 
фашистских дзотов. Это помогло их 
подразделению захватить вражеский 
узел сопротивления, после чего 225-я 
стрелковая дивизия форсировала реку 
Волхов и смогла зацепиться тут за 
плацдарм».

Хочется отметить, что герои-сибиряки 
шли на смерть не за награды, а за сво-
боду своей социалистической Родины. 
Только через год за подобный подвиг 
19-летнему комсомольцу Александру 
Матросову было посмертно присвоено 
звание Героя Советского Союза, и этот 
подвиг стали именовать подвигом Алек-
сандра Матросова. А 21 февраля 1944 
года звание Героев Советского Союза 
было присвоено посмертно Александру 
Красилову, Леонтию Черемнову и Ивану 
Герасименко.

Подвиг Александра Матросова со-
вершили более 400 человек. Самым 
первым, кто пошёл на вражескую ам-
бразуру и закрыл её своим телом, был 
политрук роты 125-го танкового полка 
Северо-Западного фронта, коммунист 
с января 1940 года Александр Кон-
стантинович Панкратов. С призывом 

«Коммунисты, вперёд!» он совершил 
свой бессмертный подвиг.

На дороге Великий Новгород-Москва, 
на берегу реки Малый Волховец уста-
новлен обелиск с надписью «Стала 
вечною славою мгновенная смерть. 
Герою Советского Союза политруку 
Панкратову Александру Константино-
вичу, закрывшему своим телом враже-
ский пулемёт 24 августа 1941 года». В 
марте 1942 года политруку посмертно 
присвоено звание Героя Советского 
Союза.

Среди трёх девушек, совершивших 
подвиг А. Матросова, первой стала 
коммунист Александра Константинов-
на Нозадзе – политрук роты 1151-го 
стрелкового полка 343-й стрелковой 
дивизии 56-й армии. 25 ноября 1941 
года в бою за освобождение Ростова-
на-Дону, когда вся рота залегла под 
смертельным ливнем пуль, со словами 

«Вперёд, за Родину!» она поднялась в 
полный рост и закрыла собой шкваль-
ный огонь фашистского пулемёта. В 
честь девушки-героини в 1968 году 
улица Пролетарская в Ростове-на-
Дону, где погибла Александра, была 
переименована в улицу политрука А.К. 
Нозадзе.

В настоящее время современные 
буржуазные историки всячески пы-
таются опорочить, очернить и охаять 
всё, что связано с большевиками-
коммунистами в годы войны. Коверкая 
историю по примеру А. Солженицына, 
они выставляют подлинных героев и 
защитников Родины чуть ли не врага-
ми народа. Дописались до кощунства 
– якобы ни Зоя Космодемьянская, ни 

Александр Матросов никаких героиче-
ских подвигов не совершали. Но хочет-
ся верить, что такое безнравственное 
стремление переписать историю в 
угоду клопам-олигархам обречено на 
провал.

Ничто не затмит народную память 
о подвигах и мужестве коммунистов 
и комсомольцев в годы Великой 
Отечественной войны. Ведь они были 
первыми, кто грудью встал на защиту 
своей Родины, когда 22 июня 1941 года 
фашистская Германия вероломно на-
пала на нашу страну.

В первые дни войны в Тамбове по 
решению областного комитета партии 
был сформирован добровольческий 
коммунистический батальон, бойцами 
и командирами которого стали комму-
нисты и комсомольцы промышленных 
предприятий, учреждений и учебных 
заведений Тамбовской области. От-

бирали в этот батальон лучших из 
лучших.

Под звуки марша «Прощание сла-
вянки» 3 июля 1941 года Мичуринский 
коммунистический добровольческий 
отряд торжественно проводили после 
митинга на площади В.И. Ленина в 
Тамбов, где он влился в состав Тамбов-
ского коммунистического батальона. 
Среди добровольцев-мичуринцев были 
коммунисты и комсомольцы парово-
зоремонтного завода им. Калинина П. 
Воронов, В. Моисеев, А. Мартынов, И. 
Забелин, В. Рязанов. С завода имени 
Ленина – А. Афанасьев, В. Баранов, с 
консервного комбината – И. Буцких, 
Н. Чурилов, с мясокомбината – Н. По-
кровский, а также коммунисты с других 

предприятий города – А. Кузьмичёв, 
Ф. Оболонский, А. Сенин, И. Микляев, 
Н. Кохов, М. Алексеев, В. Блохин, В. 
Раднов и другие. В мичуринском отря-
де были научные сотрудники НИИ им. 
Мичурина В. Базилев, М. Каменский, 
Н. Харитонов.

Тамбовский коммунистический бата-
льон был отправлен на один из самых 
опасных участков фронта, в Белорус-
сию под г. Кричев. Большинство бойцов 
и командиров батальона погибли в боях 
на Сожском рубеже, где им установлен 
обелиск от белорусского народа в селе 
Зарубец Климовического района, на 
востоке Могилёвской области.

Оставшихся в живых включили в со-
став регулярных частей Красной Армии, 
сражавшихся под Смоленском и Мо-
сквой. Доподлинно известно, что двое 
коммунистов-добровольцев вернулись 
в родной Мичуринск. Это А. Афанасьев 
и Н. Чурилов.

И что бы не говорили и не писали со-
временные буржуазные лжеисторики, 
подвиг героев Тамбовского коммуни-
стического батальона, ставшего одним 
из первых на защиту Родины, останется 
в истории навсегда.

Хочется верить, что к 75-летию Ве-
ликой Победы советского народа над 
фашистской Германией именем Комму-
нистического батальона будут названы 
улицы в Тамбове, Мичуринске и других 
населённых пунктах нашей области.

Среди героев, совершивших подвиг 
А. Матросова, тоже есть наши земля-
ки. Это коммунисты и комсомольцы Я. 
Синёв (Инжавинский район), А. Полин 
(Мордовский район), П. Тарасов (Рас-
сказовский район), Г. Попов (Бондар-
ский район), Л. Рытиков (ст. Кочетовка, 
г. Мичуринск).

За время войны Советский Союз 
потерял 27 млн. человек. Около 7 мил-
лионов погибли на фронтах Великой 
Отечественной войны. Из них свыше 
3 миллионов – коммунисты. За время 
Великой Отечественной войны в партию 
вступило 5 миллионов 300 тысяч чело-
век. Партия Ленина стала сражающейся 
партией.

«Коммунисты умели беззаветно и 
героически умирать за свою родину», 
– так писал об их подвигах маршал 
Советского Союза Г.К. Жуков. Боевой 
клич «Коммунисты, вперёд!» поднимал 
в атаку под Красным знаменем Вели-
кого Октября лучших представителей 
советского народа.

И всем, кто поднимает голос и руки на 
это Красное знамя, хочется напомнить 
слова из обращения к советскому на-
роду: «Наше дело правое. Враг будет 
разбит. Победа будет за нами!»

В. СемЁНОВ, 
г. Мичуринск

Действительно, Тамбовщина немало послужила Родине. Об этом говорилось и 
в обращениях, которые направлял В.С. Прокудин в государственные структуры, 
отстаивая право нашего края и его городов на присуждение почетного звания. 

Так, крепость Тамбов была заложена на реке Студенец в 10 км от впадения её 
в реку Цну 17 апреля 1636 года.  В том же XVII веке была образована Тамбов-
ская линия как оборонительное сооружение общей длиной 50 км с острогами, 
засеками, высоким земляным валом и глубоким рвом. Целый ряд крепостей и 
фортификационных сооружений был призван защищать южные границы государ-
ства от набегов крымских татар и ногайцев. Набегам была поставлена надёжная 
преграда. На этой линии несли службу более тысячи казаков, денно и нощно 
охранявших наши поселения от иноземных врагов. 

В конце XVII века город Тамбов стал одним из сборных пунктов русских полков, 
принимавших участие в азовских походах. Неудача первого похода на Азов за-
ставила Петра I принять меры для быстрейшего строительства русского военно-
морского флота. Для этого потребовалась рабочая сила тамбовских крестьян для 
рубки лесов. Тамбовская древесина стала основой первого русского флота. 

Во время Отечественной войны 1812 года на средства местного населения 
было сформировано и вооружено народное ополчение из 12 тысяч человек. 
Когда неприятель приблизился к Москве, в Тамбов стали прибывать беженцы из 
подмосковных городов. Сюда же поступали большие партии пленных вражеских 
солдат и офицеров. 

Во время Первой мировой войны Тамбовская губерния стала опорной базой 
фронта, давая российской армии солдат, продовольствие, боеприпасы, лошадей. 
Многие предприятия того времени были переведены на обслуживание армии. 
Для лечения раненых и больных солдат в начале 1915 г. в Тамбове действовали 
25 лазаретов. 

С началом Великой Отечественной войны десятки тысяч тамбовчан были мо-
билизованы на строительство оборонительных линий под Смоленском, Курском, 
Орлом, Брянском. Днём и ночью, часто под бомбёжками они копали противо-
танковые рвы и окопы, работали на укреплениях Центрального, Западного и 
Брянского фронтов.

Тамбовская область стала прифронтовой и особенно местом дислокации 
госпиталей. Всего за 1941-1945 гг. в городах и крупных сёлах Тамбовщины раз-
мещалось более 250 госпиталей для лечения красноармейцев и даже 4 госпиталя 
для военнопленных. За годы войны область приняла более 600 тысяч раненых 
и больных. Нашей области пришлось также размещать более ста тысяч эвакуи-
рованных и беженцев, детей-сирот. Для них организовывались массовые сборы 
вещей, бесплатное питание.

В 1943-44 гг. для детей фронтовиков и сирот в области было открыто 40 кол-
хозных детских домов. Было открыто суворовское военное училище, одно из 17 
в СССР, в нём обучалось около 500 воспитанников. 

Жители области занимались сбором средств на нужды обороны. Уже в декабре 
1941 года в фонд обороны от предприятий и жителей области поступило 12 млн. 
руб. и 22 млн. в виде облигаций, а всего за годы войны в фонд обороны посту-
пило более 200 млн. руб., десятки килограммов драгметаллов. На эти средства 
было построено около 4 тысяч танков, 25 эскадрилий, 16 торпедных катеров, 1 
бронепоезд.

Неоценимый вклад в оборону страны внесло и крестьянство.
Стойкость и героизм на фронтах Великой Отечественной показали 400 тыс. 

призванных в ряды РККА тамбовчан, домой с победой вернулись менее половины, 
более 70 тысяч пропали без вести. 265 человек удостоены звания Героя Совет-
ского Союза, шестеро это звание получили дважды, 50 человек стали полными 
кавалерами ордена Славы. 

За вклад тамбовчан в общую копилку борьбы против фашизма Тамбов был 
награждён орденом Трудового Красного Знамени.

КОммуниСТы, ВперЁд!
Простые коммунисты
Стоят у стен седых,
И щели дзотов узкие
Закрыты грудью их.

Н. ТИХОНОВ

Вклад жителей Тамбовщины в дело защиты Отечества не должен быть забыт!
«уВажаемая редакция, здраВстВуйте! обратиться к Вам меня надоумила статья 

т. семёноВа «мичуринск достоин Высокого зВания», которая была оПубликоВана В 
Вашей газете (№ 18 от 3 мая 2018 г.). я рад, что ВоПрос, которым я занимался 
около четырёх лет назад, Продолжает жить В сердцах жителей тамбоВщины. только 
я занимался не отдельным городом, а Всей тамбоВщиной. но на сВои обращения 
к Властям разных уроВней я Получал отВеты Приблизительно такого содержания: 
«Считаем нецелесообразным ПрисВоение зВания «город Воинской слаВы» городу 
тамбоВу, а также другим населённым Пунктам тамбоВской области...»

между тем Вклад жителей тамбоВщины В дело защиты государстВа не должен 
быть забыт. если Вы Подключитесь к этому ВоПросу, мы с т. семёноВым будем 
Вам благодарны».

В. ПРОКудИН, г. Тамбов
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Поздравляем 
с днём рождения!

№ 25, 21 июня 2018 года

Андрея Алексеевича чИЖИКОВА 
(Знаменское РО КПРФ), Владимира 
Александровича чеРеПАНОВА 
(Октябрьское РО КПРФ), Василия 
Ивановича чеРНяеВА, Галину 
Сергеевну лОГуТОВу (Пичаевское 

РО КПРФ), Александра Ивановича 
КудРяшОВА (первый секретарь 

Бондарского РК КПРФ), Сергея 
юльевича чеРНяВСКОГО (Ленин-

ское РО КПРФ).
Желаем крепкого здоровья, удачи, 

процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедли-
вость, социализм, народовластие. 
Пусть на вашем жизненном пути ни-
когда не возникают непреодолимые 
преграды. Пусть всегда и везде вам 
сопутствует удача, и каждый новый 
день приносит только положитель-
ные эмоции!
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Народная память бережно хранит 
имена исторических личностей, про-
славивших своё Отечество. Достой-
ное место в этом кладезе занимают 
герои произведений литературы, кино, 
театральных постановок. Советский 
разведчик Исаев-Штирлиц – одна из 
популярнейших личностей. Телевизи-

онный сериал «Семнадцать мгновений 
весны» – гимн беззаветной любви и 
преданности Родине, школа жизни, 
прежде всего для молодёжи.

Однако в многомиллионной армии 
почитателей Максима Максимовича 
Исаева (Штирлица) появились же-
лающие заработать на его авторитете. 
Один из телеканалов выдал информа-
цию о производстве… портянок (!?) с 
аляповатым изображением Штирлица 
(артиста В. Тихонова) и надписью «не 
думай о секундах свысока», что вызва-
ло справедливое возмущение дочери 
великого артиста. Интересно узнать 
реакцию В.В. Путина, для которого 
служба в органах государственной 
безопасности не пустой звук.

Не отстал от этих хамоватых биз-
несменов автор и ведущий «Междуна-
родной пилорамы» на канале НТВ г-н 
Кеосаян. Один из его гостей рассказал 
анекдот о встрече Штирлица со Скри-
палём. Последний, выпив две бутылки 
водки, отключился, на что Штирлиц 
коротко заметил: «Новичок».

Анекдотец вызвал дружный хохот. 
Неужели ведущий – сын талантливого 
советского режиссёра Э. Кеосаяна, 
снявшего замечательную трилогию о 
неуловимых мстителях? Если это так, 
то невольно вспоминается мудрое из-
речение: «На детях талантов природа 
отдыхает».

Да, анекдоты о Штирлице есть, но 
не ехидные. Как можно посадить за 
один стол человека, балансирующего 
между жизнью и смертью, и изменника 
Родины, волею случая избежавшего 
суровой кары. Даже в анекдоте это 
выглядит кощунственно.

В СССР каждый выход в эфир «Меж-
дународной панорамы» с участием из-
вестных журналистов и обозревателей 
приковывал внимание телезрителей. 
А «пилорама» (почему бы не «гильо-
тина?) с подобным содержанием – 
очередная развлекуха для недалёкого 
обывателя.

Г. шеБуНОВ, 
г. Тамбов

Руки прочь 
от Штирлица!

Заметки по поводу...

пОгибли зА СОВеТСКую ВлАСТь
События гражданской войны за-

тронули судьбы всех без исключения, 
коснулись каждой семьи. Гражданская 
война – это очень страшно, но в 1918 
году она была развязана не больше-
виками. Гражданская война в России 
была инструментом политики западных 
стран в союзе с лишившимися всего 
внутренними бывшими имущими клас-
сами в битве за российский рынок и 
его последующий раздел. Если бы не 
советская власть, уже 100 лет назад мы 
стали бы рабами американо-западной 
демократии.

Крайними в этой жестокой схватке 
оказывались как всегда простые люди. 
В Тамбовской губернии коренные из-
менения и преобразования, связан-
ные с Великим Октябрём, начались с 
наступлением весны 1918 года, когда 
официально было принято решение о 
разделе и раздаче помещичьих земель 
крестьянам. Землю теперь делили 
по справедливости – не по наличию 
мужчин в семье, как раньше, а по ко-
личеству едоков (в среднем на каждого 
едока в той же Знаменке приходилось 
по полтора гектара земли). Многие 
надеялись, что теперь наконец-то по-
сле стольких потрясений, связанных с 
лишениями Первой мировой войны и 
внутренними катаклизмами, начнётся 
мирная трудовая жизнь. Но увы. В этом 
году исполняется ровно 100 лет, как на-
чалась гражданская война – страшная 
трагедия ХХ века.

К осени 1918 года стало понятно, что 
война голодной хваткой вцепилась в 
горло рабочих центров России. Хлеб-
ным губерниям страны, в их числе и 
Тамбовской, был спущен план хлебо-
заготовок. В сёла были направлены 
рабочие отряды по сбору 
продовольствия.

Сразу же возникло про-
тиводействие со стороны 
недовольных кулацких эле-
ментов. В той же Знаменке 
уже 7 ноября, в годовщину 
Великой Октябрьской со-
циалистической революции, 
на базарной площади были 
разбросаны воззвания, ко-
торые призывали разгонять 
Советы и убивать коммуни-
стов. Для отпора кулакам 
и бандитствующим эле-
ментам, несмотря на свою 
малочисленность, Знамен-
ская партячейка 8 ноября 
собрала отряд в 50 человек, 
вооружённых охотничьими 
ружьями.

Несколько лет назад в 
прокат вышел (правда, безуспешно) 
фильм «Жила-была одна баба», кото-
рый вызвал недоумение у тамбовчан. 
В традициях современного российско-
го кино в этом фильме с негативной 
стороны были представлены именно 
красногвардейцы, работники ЧК, кото-
рые якобы убивали ни в чём не повин-
ных крестьян-повстанцев. Некоторые 
эпизоды были отсняты именно в тех 
местах, где и проходил автопробег 
тамбовских коммунистов. Так, в с. 
Царёвка Знаменского района до сих 
пор сохранены декорации упомянутого 
фильма. 

Рядом с Царёвкой расположено село 
Старчики, где у здания бывшей школы 
находится захоронение Павла Крючко-
ва, первого в этих местах комсомольца 
и коммуниста, организатора сельской 
ячейки РКСМ, убитого бандитами-
антоновцами 1 мая 1920 года. Школа 
ныне ликвидирована, а обелиск на 
могиле заменён на крест. 

На кладбище села К.-Гать Тамбов-
ского района установлен обелиск по-
гибшему от бандитских рук в 1921 году 
первому комсомольцу сельской ячейки 
Павлу Устиновичу Сертакову, ему было 
всего 18 лет.  У этих молодых защитни-
ков советской власти впереди была вся 
жизнь, но её оборвали бандитствующие 
элементы.

Любителей посочувствовать Антонову 
и его банде можно пригласить посе-
тить в Знаменском районе населённые 
пункты и места, где сии «борцы за кре-
стьян» рубили, расстреливали и жестоко 
казнили людей. В селе Александровка 
похоронены 20 красноармейцев, кото-
рых изрубили бандиты и под страхом 
смерти запретили сельчанам их даже 
хоронить. Однако александровцы по-
гибших всё же похоронили, оставив на 
месте могилы метки. Позже на братской 
могиле был поставлен обелиск.

В августе 1920-го в Знаменке был 
зарублен шашками комиссар губ-
продкома, рабочий петроградского 
Путиловского завода Алексей Иванович 
Пигасов. Раненый комиссар, принимая 
последний бой, сделал всё, чтобы по-
мочь скрыться своему товарищу Вино-
курову, вышел к бандитам и был убит. 
Его тело сбросили в канаву. Позже 
Пигасов был похоронен на Знаменской 
кладбище. В рабочем посёлке одна из 
улиц носит его имя.

Практически в это же время был убит 
коммунист Чикарёв. Массовое убийство 
заложников и коммунистов было со-
вершено бандой Антонова недалеко от 
реки Цны на выезде из Знаменки.

Страшную смерть принял в селе 
Ворнцовка председатель волисполкома 
Василий Фёдорович Сергеев – его рас-
терзали, привязав к лошади и пустив 
её вскачь. В центре села на его могиле 
стоит красивый памятник из чёрного 
камня. Но, видимо, гражданская война 
продолжается – кто-то пытался разбить 
памятник: один угол отколот, повсюду 
видны сколы от ударов тяжёлым пред-
метом. Но с мёртвыми воюют только 
подонки.

Ныне в состав Дуплято-Масловского 
сельсовета входит с. Кариан. В те 
страшные годы волостное село Кариан 
с первых дней революции было на сто-
роне советской власти. Там был создан 
революционный комитет. Большую 
помощь ревкому оказывала местная 
молодёжь. Одной из ячеек молодёжи 
руководил сын местного фельдшера 
коммунист Пётр Алексеевич Лектио-
нов, который был избран секретарём 
партийной ячейки, а затем команди-
ром отряда сельревкома в с. Дуплято-
Маслово. Участь многих коммунистов 
в то время была одна – погибнуть в 
бою. Так вот «добрые повстанцы» «по 
традиции» привязали его к лошади и 
растерзали в скачке.

Свою страшную страницу вписала в 
историю и белогвардейская конница 
генерала Мамонтова, прошедшая по 
Тамбовщине. 

Летом 1921 года в нашу губернию, 
в т.ч. в Знаменку, прибыли части 46-й 
кавалерийской бригады красного 
командира Г.И. Котовского – дальше 
на распоясавшихся бандитов взирать 
было просто преступно. К тому же 
уже к февралю 1921 года, исходя из 
глубокого анализа хозяйственного и 
социально-политического развития 
страны, В.И. Ленин сделал вывод о 
необходимости срочного перехода к 

новой экономической политике. По-
литике, которая дала бы возможность 
преодолеть экономические и полити-
ческие трудности, обеспечила бы вос-
становление всех отраслей народного 
хозяйства. В марте 1921 года на исто-
рическом Х съезде РКП (б) по докладу 
В.И. Ленина было принято постанов-
ление о замене продовольственной 
развёрстки натуральным налогом. Так 
партия совершила исторический пово-
рот от «военного коммунизма» к НЭПу. 
Тем самым у эсеров, руководивших 
бандами Антонова на Тамбовщине, 
была выбита из-под ног идейная опо-
ра, на основе которой они боролись 
против советской власти.

Прибывший отряд котовцев нанес ряд 
поражений бандитским шайкам на Там-
бовщине. Последний бой в Знаменке 
произошёл на лугу между рекой Цной 
и лесом. В Волчьем буераке нашла 
свою смерть значительная часть бан-
дитов, а вырвавшиеся были встречены 
пулемётным огнём регулярных войск 
страны Советов. 

Гражданская война на Тамбовщине 
подходила к концу, хотя поимка разбе-
жавшихся и попрятавшихся антоновцев 
продолжалась. 

В целом пребывание Г.И. Котовского 
со своими бойцами на Тамбовщине и 
ликвидация бандитской армии являют-
ся уникальными. Особенно впечатляет 
проведённая операция по уничтожению 
банды Матюхина, когда Котовский 
блестяще разыграл роль атамана Фро-
лова, якобы прорвавшегося с Дона для 
совместных действий против Красной 
Армии и Советов. В этом бою Григорий 
Иванович был ранен в плечо. В городе, 
носящем имя красного командира, 
установлен бюст Г.И. Котовского, за ко-
торым постоянно ухаживают коммуни-
сты из городского отделения КПРФ.

Погибшие от рук бандитов комсо-
мольцы и коммунисты, вне всякого 
сомнения, являются героями своего и 

нашего времени. Эти люди 
не только верили в преи-
мущества утверждённого 
нового, социалистического 
строя – строя для человека 
труда, но и боролись за 
него, не щадя своей жизни. 
Коммунисты возложили на 
могилы погибших живые 
цветы, убрали с них сор-
ную траву. В ближайшее 
время Тамбовский обком 
КПРФ планирует авто-
пробеги по памятным ме-
стам гражданской войны в 
Бондарском, Пичаевском, 
Инжавинском и Кирсанов-
ском районах.

Жители области не 
должны забывать страни-
цы своей истории, в т.ч. и 
те, когда эсер Антонов по 

заданию центра, а также по указанию 
из-за рубежа при помощи дружков из 
аппарата губвоенкомата был назначен 
на должность начальника милиции Кир-
сановского уезда.  Сразу же в милицию 
стали трудоустраиваться дезертиры 
и уголовники. Одновременно оружие, 
оставленное белочехами и доставшее-
ся от Дутова и Мамонтова, складиро-
валось в кулацких подворьях, а также 
погребах некоторых служителей культа. 
Начали проявлять свою деятельность 
банды Карася, Маруси, Короля. Все 
они потом вошли в бандформирование 
Антонова, которое к осени 1920 года 
насчитывало до 50 тыс. человек. 

В штабе Антонова находились и во-
енные представители иностранных 
государств. Планы эсеров не ограни-
чивались только схваткой с советской 
властью на Тамбовщине, в Воронеж-
ской и Пензенской областях, они на-
меревались идти на Москву. Финал 
этой авантюры известен, он не мог 
быть иным.

Всё это наша общая история, какой 
бы трагичной она ни была. Из неё нужно 
сделать выводы и идти вперёд, храня 
память о тех, кто погиб, защищая са-
мый народный и справедливый строй 
на земле.

Пресс-служба 
Тамбовского ОК КПРФ

15 июня Тамбовский обком КПРФ организовал первый в этом году 
автопробег по местам захоронений борцов за советскую власть, 
погибших от рук антоновских бандитов в годы гражданской войны. 
В этот раз маршрут пролегал по Тамбовскому и Знаменскому райо-
нам области. 

у могилы В.Ф. Сергеева, 
с. Воронцовка Знаменского района.


